

Level: Four Subject: Arabic Language Due date: 30/11/2025		المستوى: الرابع المادة: اللغة العربية تاريخ التسليم: ٢٠٢٥/١١/٣٠
--	---	--

ملاحظة مهمة: يرجى كتابة الأجوبة فقط في دفتر الواجب البيتي إن كان بالإمكان.

Important Note: Only the answers are to be written in the homework book if possible.

- مراجعة موضوع (النكرة والمعرفة) ص ١٥-١٦ من كتاب القواعد 1 لحل التمارين أجناه للتأكد من الإستيعاب.
- Revise the subject of (Definite & Indefinite), P.15-16 in the Grammar Book 1 to do the exercises below and verify comprehension.
- مراجعة نص 5 (الشوق) ص 44 من كتابي 4 لترسيخ الإستيعاب وحفظ المفردات.
- Revise Text 5 (Shopping) on P.44 in My Book 4 consolidate comprehension and memorization of the learned vocabulary.
- حلّ التمارين أدناه للتأكد من ترسيخ والإستيعاب للمواضيع المدروسة.
- Answer the following exercises to verify clear understanding of the learned subjects.

التمرين الأول: إملاؤا كل فراغ من النص التالي بالكلمة المناسبة من أدناه واكتبوا الإجابة في دفتر الواجب البيتي.
Exercise 1: Fill each blank in the following text with a suitable word from below. Write the answers in our homework book.

نُرَبِّبُ	قِسْم	بَاقَة	الدَّجَاج	لَأَخِي	عُرْفَة
١. نَذْهَبُ أَوَّلًا إِلَى اللَّحْمِ وَنَشْتَرِي ٢. نَذْهَبُ لِنَشْتَرِي الحليبَ الصَّغِيرَ. ٣. طَلَبْتُ أُمِّي أَنْ تَشْتَرِيَ وَرَدَ جَمِيلَةً تَضَعُهَا فِي الْجُلُوسِ. ٤. نَعُودُ إِلَى الْبَيْتِ، نَسَاعِدُ أُمَّنَا وَ..... الْأَعْرَاضَ.					

التمرين الثاني: اربطوا كل كلمة من الصف الأول مع الكلمة المُعَاكِسَة لها في الصف الثاني واكتبوها كاملة في دفتر الواجب البيتي.
Exercise 2: Match each word from the first row with its opposite in the second row. Write then all in your homework book.

أَوَّلًا	الكبيرة	ضيق	شراء	نذهب
الصغيرة	نعود	أخيراً	عريض	يبع

التمرين الثالث: اكتبوا مُثنًى وجمع الكلمات التالية, واكتبوها في دفتر الواجب البيتي.

Exercise 3: Write the dual and the plural for the following words and write them on your homework book.

المفرد	المُثنًى	الجمع
بَاقَة		
غُرْفَة		
يَوْم		
جَرِيدَة		
قِسْم		
بَيْت		

التمرين الرابع: حوّلوا الأسماء النكرة التالية إلى معرفة واكتبوها في دفتر الواجب البيتي.

Exercise 4: Change the following indefinite nouns into definite and write the, in your homework book.

النكرة	المعرفة
سُوق	
يَوْم	
أَغْرَاض	
جَرِيدَة	
أُخْت	
مَلَابِس	
بَيْت	

